

› Der aus Grabatz stammende Betriebswirt ist Geschäftsführer eines mittelständischen Unternehmens in Heilbronn

Hans Klein, ein Unternehmer auf Erfolgskurs

Im Mai dieses Jahres feierte die IDEAL GROUP, ein mittelständisches Unternehmen aus Heilbronn, ihr zwanzigjähriges Firmenjubiläum. Dabei hatte alles ganz klein angefangen. Bei der Gründung von IDEAL-PACK, heute eine von vier Gesellschaften der Unternehmensgruppe, im Jahr 1995 starteten die beiden Geschäftsführer Hans Klein, ein Banater Schwabe, und Johann Kremer, ein Siebenbürger Sachse, mit acht Mitarbeitern in einer 1400 Quadratmeter großen Produktionshalle in der Gemeinde Talheim im Landkreis Heilbronn. Dynamisches Wachstum – das beschreibt am besten die Entwicklung von der IDEAL-PACK hin zu einer Unternehmensgruppe mit mehreren spezialisierten Einzelunternehmen.



Der Banater Hans Klein ist Mitbegründer und einer der beiden Geschäftsführer der Unternehmensgruppe.

Der Ausbau der technischen Einrichtungen und die Erweiterung des Dienstleistungsangebots gingen sukzessive voran. Schon fünf Jahre nach der Gründung konnten die Produktionsräume auf fast das Dreifache und die Mitarbeiterzahl auf 82 erweitert werden. Einen Meilenstein in der Firmengeschichte stellt der 2004 erfolgte Umzug von Talheim in den Heilbronner Industriepark „Böllinger Höfe“ dar. Rundum optimierte Anlagen, Arbeitsabläufe und Produktionsprozesse auf 5600 Quadratmetern Produktionsfläche sowie 4000 Quadratmeter Außenlager sorgten für einen deutlich effizienteren Einsatz der nunmehr 170 Mitarbeiter im Dienste von gut 200 Kunden. Durch die Inbetriebnahme eines neuen Logistikzentrums mit weiteren 12 000 Quadratmetern Produktionsfläche im Jahr 2008 konnten 40 neue Arbeitsplätze geschaffen werden. Nur drei Jahre später erfolgte die Erweiterung des Logistikzentrums durch den Bau eines vollautomatisierten Hochregallagers mit über 16 000 Paletten-Stellplätzen. Pro Stunde können bis zu 280 Paletten ein- und ausgelagert werden. Damit wurden optimale Voraussetzungen geschaffen, um regionale Kunden „just-in-time“ bedienen zu können. In den letzten Jahren kam eine zusätzliche Produktionshalle hinzu, zudem wurden weitere Lager- und Produktionskapazitäten erschlossen.

Heute besteht die Unternehmensgruppe aus vier Firmen, die auf Verpackungs- und Versandservice, das Handling von Lebensmitteln und Getränken, auf Personal- und Werksverträge sowie auf Debitorenmanagement spezialisiert sind. Diese bieten unterschiedlichsten Branchen



Mit einer Logistikfläche von über 35 000 Quadratmetern, über 20 000 Paletten-Stellplätzen und mehr als 500 Mitarbeitern ist die IDEAL-GROUP im Heilbronner Industriepark „Böllinger Höfe“ ein mittelständisches Unternehmen mit einem komplexen Leistungsspektrum rund um Verpackung, Versand und Logistik. Fotos: IDEAL-GROUP

maßgeschneiderte Gesamtlösungen aus dem komplexen Leistungsspektrum rund um Verpackung, Versand und Logistik an. Die IDEAL-GROUP mit einer Logistikfläche von über 35 000 Quadratmetern, über 20 000 Paletten-Stellplätzen und weit über 500 Mitarbeitern ist ein echter Vollservice-Dienstleister, zumal von der Auftragsannahme über die Lagerhaltung bis hin zum Fulfillment (damit ist der gesamte Prozess der Auftragsabwicklung im E-Commerce gemeint), Versand und Inkasso alle Leistungen angeboten werden.

Hans Klein wurde 1960 in Grabatz geboren, wo er auch die Grund- und Alltagschule besuchte. Am Lyzeum in Hatzfeld machte er 1979 sein Abitur. Fünf Jahre später erfolgte die Ausreise in die Bundesrepublik Deutschland. Als Betriebsleiter bei einer Verpackungs- und Versandfirma in Heilbronn tätig, absolvierte er Anfang der 1990er Jahre ein Fernstudium zum Betriebswirt. Mit der Gründung von IDEAL-PACK Verpackungs- und Versand-Service im Jahr 1995 zusammen mit Johann Kremer

wagte Hans Klein den Schritt in die Selbständigkeit. Heute ist er zuständig für die Finanzen und das Controlling sowie für die Betreuung zahlreicher Großkunden der IDEAL-GROUP, die zu einem kompetenten Servicepartner für Betreiber von Online- und Tele-Shops wie auch für Kunden aus den unterschiedlichsten Branchen herangewachsen ist: Maschinenbau, Automotive, Banken, Versicherungen, Lebensmittel, Pharma, Kosmetik, Druck und Verlagswesen usw. Hans Klein geht ungern mit seinen Referenzkunden an die Öffentlichkeit, verrät aber, dass alle Branchenprimusse aus den genannten Bereichen zu seinen Kunden zählen.

Mit Leistungen wie die eines Konzerns, der Flexibilität eines Mittelständlers sowie einem vielfältigen und breit aufgestellten Dienstleistungsangebot, das seinesgleichen sucht, zählt die IDEAL-GROUP – trotz zahlreicher Konkurrenten auf dem Markt – zu den führenden Dienstleistern in Deutschland. Nicht zuletzt sind viele Positionen im Unternehmen von gut ausgebildeten,

zuverlässigen und vertrauenswürdigen Landsleuten besetzt. Darauf ist man sehr stolz, auch weil durch eine motivierte Belegschaft die Firmengruppe weiterhin expandieren kann. So ist eine hundertprozentige Erweiterung des Hochregallagers bereits geplant, die Baugenehmigung dafür liegt schon vor. Als modernes und zukunftsorientiertes Unternehmen hat man es in der Vergangenheit nicht versäumt, rechtzeitig entsprechende Grundstücke bei der Stadt Heilbronn zu reservieren.

Wenn es stimmt, dass unternehmerisches Denken keine Kunst, sondern Handwerk und daher erlernbar ist, dann versteht Hans Klein dieses Handwerk vorzüglich. Den besten Beweis dafür liefert die erfolgreiche Entwicklung des Unternehmens (Informationen dazu auch unter www.ideal-pack.de), dessen Geschäftsführer Hans Klein ist. Wir wünschen unserem Landsmann eine weiterhin erfolgreiche geschäftliche Zukunft und ein gutes Händchen für unternehmerische Entscheidungen.

Monika Follmer